
平成２８年度町政への要望事項と回答

要  望  事  項 

モイレ山について

　モイレ山に見晴台を造って海岸街並び楽しむ名所にして、博物館への入館増にも繋げる！博物館周り
の立木を切り、下地から外観が見えるようにしたら！

担当課名 商工観光課回答（処理）事項
　モイレ山につきましては、本町中心部の余市川河口に位置し、そこからは、海側には日本海に突き出
たシリパ岬と余市湾、また街側に目を向けますと三方緩やかな丘陵に囲まれた町並みなどの景観眺望が
楽しめる自然環境であります。
　しかし、モイレ山の山頂周辺は高い立木がかなり多くなっていること、また、山頂周辺の土地は、町
有地のほか、国有地や民間の所有も多数あることから、景観眺望を確保するためにこれを伐採すること
は困難であり、見晴台の整備は、現状としてはむずかしいと考えておりますので、ご理解をお願いいた
します。

提出区会名 浜中モイレ台区会

要  望  事  項 

道路について

　道路についての要望を書くなと、なっていますが、これはおかしい、道路は住民にとって、もっとも
重要な問題です。この要望を否定するのは封建制そのものの町政だということになりませんか、こんな
ありさまだから余市町の道路はいつまでたっても良くならない、、隣の仁木町と比べても格差は大き
い。美園町営住宅付近の町道はでこぼこが激しく雨が降ったりすると水溜りができて歩道を歩いても車
で水をぶつかけられる。早急に直してもらいたい。

担当課名 建設課・地域協働推進課回答（処理）事項
　道路の要望についてでございますが、回覧文書に記載しておりますとおり「生活関連の諸問題（道
路、除排雪）につきましては、区会長を中心に町担当課へ直接要望・協議すること」とさせていただい
ております。
　これは要望事項の文面だけでは詳細な状況や場所を特定することが難しいため、直接担当課と協議す
る方がスムーズに話が進むという判断からこのような対応をとらせていただいております。そのため、
町政の要望ではそれ以外の要望とさせていただいておりますのでご理解をお願いします。

（以下、建設課より回答）
　道路補修につきましては、道路パトロールを実施し状況を確認のうえ、補修が必要な場合には対処し
たいと考えます。
　また、アスファルトでの補修が必要な場合は、雪解け後の来春に取り組みたいと考えます。

提出区会名 美園町区会



要  望  事  項 

公民館裏の鉄道の踏切について

　公民館裏の鉄道の踏切は、見通しも悪く大変危険だ、一日も早く改良すべきである。この様な踏切を
いつまでも残しておくこと自体、町として恥ずかしいとも思わないか。

担当課名 建設課回答（処理）事項
　ご指摘のございました公民館裏の踏切につきましては、余市町市街地と駅東地域を結ぶ地域住民の生
活利便性の向上を図る一環として、列車の安全運行を考慮した上で、冬期間を除き、ＪＲ軌道施設を横
断する平面的交差を図っているところでありますので、ご理解願います。

提出区会名 美園町区会

要  望  事  項 

余市町の小、中学生について

☆黒川小学校の児童の下校の態度が悪い、大声で罵声をまきちらす常態化している。

☆東中の生徒は歩道を横並びに歩いて、向かってすれ違いができないくらいに広がって歩いて来る。
（下校時）これらについて小、中学校で厳しく指導して直してもらいたい。

担当課名 学校教育課回答（処理）事項
　児童生徒の通学状況の実態を把握したうえで、正しい登下校の在り方や登下校時のマナーについて、
各学校に対し、指導してまいります。

提出区会名 美園町区会



要  望  事  項 

給付金について

　毎年のことだが町で３，０００円～３０，０００円補助するとして各家庭に役場から封書が届けられ
る、内容をよく見ると町税を納めていない家庭に限るとなっているが、これは町の税務課で調べればわ
かることだ。何も家庭に封書で調べる必要はない、戸数１万戸以上だとすると毎年８０万以上税金を無
駄にしていることになる。毎年のことだからやめてもらいたい。

担当課名 町民福祉課回答（処理）事項
　臨時福祉給付金等につきましては、給付の可否を決定するため、税情報の確認が必要となりますが、
制度上ご本人の同意なしには税情報を使用することができないため、皆様にはお手数をお掛けしており
ますが、申請書を全世帯に送付しているところです。
　同封のチラシや町広報及び町ホームページ、さらには電話・窓口等により、説明をさせていただいて
いるところですので、ご理解願います。

提出区会名 美園町区会

要  望  事  項 

歩行者のマナーについて

　車を運転していると観光客を含め歩行者の道路横断などとてもルールが守られていないことがたびた
びあります。関係機関のご指導や対応をよろしくお願いします。

担当課名 総務課回答（処理）事項
　歩行者の交通安全ルール遵守については、交通安全事業に係る各関係機関の協力のもと指導、啓発に
努めてまいりますので、ご理解願います。

提出区会名 美園町区会



要  望  事  項 

道路について

１街路灯をつけて欲しい（暗いので危険です）

２道路補修（デコボコ有り）

担当課名 建設課回答（処理）事項
　街灯につきましては、夜間における住民の不安を解消し、地域の利便性の向上を図るため、道路整備
時に設置する道路照明や通行の安全を図ることを目的とした交通安全灯の整備をしております。
　また、こうした街灯以外にも防犯上必要と思われる箇所があれば、その地域の区会が設置及び維持管
理している防犯灯がございますので、ご理解願います。
　また、道路補修につきましては、道路パトロールを実施し状況を確認のうえ、補修が必要な場合には
対処したいと考えます。
　なお、アスファルトでの補修が必要な場合は、雪解け後の来春に取り組みたいと考えます。

提出区会名 美園町区会

要  望  事  項 

ゴミステーションへのゴミボックスの設置を！

　ゴミステーション（以外でも）では、生ごみやプラゴミの回収日にゴミ散乱している様子を時々目に
します。原因は、ゴミを覆っている網の目が大きかったり、ゴミがボックスからはみ出たり、覆いのな
いところに出されたり様々です。
　観光等に力を入れている余市町としても是非、衛生面や環境美化、景観等を考えて、町がデザイン等
を工夫したゴミボックスを各ゴミステーション等に設置、もしくは斡旋してはどうか。（各個人やグ
ループ、班などで設置しているところもありますが）

担当課名 環境対策課回答（処理）事項
　町において、デザイン等を行なったごみ箱はありませんが、区会にて設置されますごみ箱のデザイン
に規定はございませんので、地域の中で相談していただきたいと思います。
　なお、ごみ箱の設置に伴う費用については、町から区会に対しての助成制度がありますので、活用し
ていただき地域のごみステーションを整備していただきたいと思います。

提出区会名 山田町区会



要  望  事  項 

ママさん学級等について

　子育てをする母親の参加できるママさん学級など情報交換の場をもう少し増やしてくれると助かりま
す。

担当課名 保健課、町民福祉課回答（処理）事項
　本町では、保健という観点から子どもを健やかに育てるために必要な知識や技術の伝達・相談のため
にニコニコたまご教室（両親学級）・すくすく教室（離乳食講習会）・ママさん交流会などを実施して
おり、知識等のほか情報交換の場としても活用できるよう努めております。今後においては、各事業の
充実とあわせ実施回数の増につきましても検討してまいります。
　また、子育て支援からも、「つどいの広場」を開催し親子遊び、子育て相談などを行っており、今後
さらなる子育て支援の充実を図ってまいります。

提出区会名 朝日町区会


